




 Schweizerische Eidgenossenschaft
 Confédération suisse
 Confederazione Svizzera
 Confederaziun svizra

**Direction du développement
 et de la coopération DDC**

Direction du développement et de la coopération

La DDC – fiable, innovante, efficace

La Direction du développement et de la coopération (DDC) est le centre de compétence de la Confédération en matière de coopération internationale. Elle est responsable de la coordination dans ces domaines. La coopération internationale regroupe trois piliers, qui sont ancrés dans le Département Fédéral des Affaires Etrangères (DFAE) et le Département fédéral de l'économie, de la formation et de la recherche (DEFR) : l'aide humanitaire, la coopération au développement et la promotion de la paix et de la sécurité humaine.

La stratégie de coopération internationale est un instrument de politique étrangère, fondé sur la Constitution fédérale, qui vise à soulager les populations dans le besoin à lutter contre la pauvreté dans le monde, à améliorer le respect des droits de l'homme, à promouvoir la démocratie et à protéger l'environnement. Tous les quatre ans, le Conseil fédéral et le Parlement définissent les orientations stratégiques ainsi que les priorités thématiques et géographiques pour la période.

Social Media

-  Direction du développement et de la coopération
-  @SwissDevCoop
-  @swissdevcoop
-  SwissDevCoop

Département fédéral des affaires étrangères DFAE
 Direction du développement et de la coopération DDC
 Eichenweg 5, CH-3003 Berne
 +41 58 462 67 66
 info.deza@eda.admin.ch, www.ddc.admin.ch



Coopération au développement avec le Sud

Dans le cadre de sa coopération au développement avec le Sud, la DDC soutient les pays et les régions d'Afrique, du Proche et du Moyen-Orient, d'Asie, d'Amérique latine et des Caraïbes dans la lutte contre la pauvreté et la résolution des défis mondiaux. La majorité des pays et régions prioritaires sont fragiles ou affectés par des conflits. En Amérique latine et aux Caraïbes, la coopération bilatérale au développement sera graduellement arrêtée d'ici 2024, suite à une décision politique de la Suisse de se concentrer sur quatre régions prioritaires.



Coopération avec l'Est

La coopération suisse avec l'Est soutient les pays des Balkans occidentaux, de l'Europe de l'Est, du Caucase du Sud et d'Asie centrale dans leurs efforts pour mettre en place une économie sociale de marché et renforcer la démocratie et de l'état de droit. Dans le cadre de sa contribution en faveur de certains États membres de l'UE, la Suisse œuvre à la réduction des disparités économiques et sociales au sein de l'Union européenne.



Programmes globaux

Le changement climatique, les crises alimentaires, les problèmes d'approvisionnement en eau et les problématiques migratoires affectent de plus en plus les perspectives de développement des pays à faible et moyen revenu. C'est pourquoi la DDC se mobilise à l'aide de programmes thématiques globaux et s'engage dans le dialogue politique international. Elle vise à apporter des solutions aux problèmes planétaires et à contribuer à ce que la mondialisation favorise le développement.



Aide humanitaire

L'aide humanitaire mise en œuvre par la DDC représente la solidarité de la Suisse envers les populations en détresse. Elle se concentre sur l'aide d'urgence, la reconstruction et la réhabilitation des zones sinistrées et la réduction des risques de catastrophes. Elle place les victimes au cœur de son engagement, dans un esprit de neutralité, d'indépendance et d'impartialité.



Coopération multilatérale

Les grands enjeux mondiaux tels que la pauvreté, le réchauffement climatique, les conflits violents ainsi que les crises sanitaires et alimentaires requièrent des solutions communes et des efforts coordonnés de la communauté internationale. La Suisse s'engage donc en faveur d'un système multilatéral solide, efficace et légitime. Elle coopère en particulier avec les institutions, programmes et fonds des Nations Unies et les banques multilatérales de développement, mais aussi avec le Comité international de la Croix-Rouge (CICR).



Les partenaires de la DDC

Pour mettre en œuvre ses programmes, la DDC travaille en étroite collaboration avec des partenaires en Suisse, avec les pays dans lesquels elle mène des activités ainsi qu'avec différents acteurs internationaux : institutions de l'État, gouvernements, organisations et fonds multilatéraux, organisations non gouvernementales (ONG) et le secteur privé. Elle soutient en premier lieu les efforts que déploient les pays partenaires en faveur du développement durable et met son expertise à disposition.



L'impact de la DDC

Les notions d'efficacité et de mesure de l'efficacité sont fondamentales pour la coopération internationale de la Suisse. La DDC soumet ses activités à un examen systématique et critique afin de s'assurer que ses programmes sont axés sur les résultats à atteindre et que les ressources sont utilisées dans un but précis et dans une perspective durable. Chaque projet poursuit des objectifs d'efficacité clairs et mesurables. Les évaluations externes permettent de s'assurer que les projets atteignent ces objectifs et de procéder à des ajustements si nécessaire.

